

## Informe semanal de la situación de la campaña

### 2008/2009 de cítricos

#### Semana 24 (del 5 de junio al 11 de junio)<sup>1</sup>

Las temperaturas diarias registradas durante esta semana anuncian la inminente llegada de la estación estival, pues se han registrado medias en determinadas zonas del Valle del Guadalquivir cercanas a los 30°C.

La información recabada del sector muestra un estancamiento prácticamente total en la demanda de las variedades tardías de cítricos. Esta casi nulidad en la demanda ha obligado a la paralización total de las centrales de manipulación, que satisfacen las peticiones de sus clientes con fruta ya previamente manipulada y almacenada en cámaras. En este sentido informan que, para evitar el problema del reverdecimiento en el árbol debido al ascenso generalizado de las temperaturas, se están planteando recolectar las naranjas que aún permanecen en los árboles para su almacenamiento en cámaras hasta el momento en que puedan ser comercializadas. Este planteamiento comercial supone un acierto a la hora de evitar este problema, aunque deben asumir un riesgo asociado al almacenamiento y la consiguiente pérdida de calidad provocada por largos períodos de conservación en frío, pues disminuye la concentración en zumo y pueden producirse pérdidas por problemas fúngicos. Una segunda causa que les ha impulsado a tomar esta decisión ha sido la saturación del principal destino de los excedentes de naranja, la industria de elaboración de zumo, que no es capaz de asumir la avalancha de fruta ofertada.

Se ha detectado la presencia en los mercados europeos de una creciente oferta de naranjas procedentes de Sudáfrica y Sudamérica, que ya se encuentran en plena producción, y que ofrecen naranjas de buena calidad del grupo Navel, variedad para consumo de mesa más apreciada por los consumidores europeos que las del grupo Valencia.

La limitada información disponible sobre el precio de **naranja** de la variedad Valencia Late nos indica un precio de salida de almacén para presentaciones encajadas en una horquilla de precios de 0,50-0,55€/kg y para producto embolsado de 0,45-0,48€/kg.

La demanda tanto del **limón** Fino como Verna continua estable y al mismo nivel que en semanas precedentes, sin fluctuaciones en sus cotizaciones ni en los volúmenes comercializados. Como referente semanal de precio tenemos 0,13-0,16€/kg en subasta para las partidas comercializadas de limón Fino.

---

<sup>1</sup> Los precios facilitados en el presente informe han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.